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Editorial  

PARTICIPER SANS CONTRAINTE 
Depuis début décembre, au village même, puis à la 
Malate jusqu’à ce jour, notre communauté accueille un 
groupe de jeunes migrants. Je dis bien, notre 
communauté, car le conseil municipal le fait sans 
ambiguïté et un nombre conséquent de bénévoles les a 
pris en charge et continue l’action humanitaire. 

Malgré quelques obligations sur Besançon, malgré la 
scolarisation organisée localement, il a vite été constaté 
que l’inactivité pèse sur ces jeunes… et encore plus 
depuis le printemps. Et leurs encadrants, bénévoles ou 
élu(e)s, avaient bien en tête qu’elle pouvait entraîner 
des dérives préjudiciables. 

Le contexte est compliqué : pas de scolarité organisée, 
l’Etat ne faisant pas face à ses obligations, difficultés à 
justifier de l’âge (majeur ou mineur ??), interdiction de 
travail, impossibilité d’avoir une licence d’une fédération 
sportive, …etc… etc.. 

Petit à petit, ils ont été associés à la vie communautaire 
villageoise, journée propreté du village, aide à la 
préparation du bureau de vote de la Malate, 
déménagements de classes dans le cadre du 
désamiantage des sols de l’école… 

Et, échangeant avec nos employés des services 
techniques,…mais aussi tissant des liens…, ces jeunes 
se sont dit intéressés pour aider bénévolement à 
l’entretien de notre commune et ceci SANS 
CONTRAINTE, SANS CONTREPARTIE NOUVELLE. 

Des abords de l’école au square des Nounous, de la 
Machotte au poulailler en construction, .. c’est la réalité. 

Et au cimetière !!  

En ce lieu, quel bénévole villageois aurait donné un 

coup de main à notre service ??? S’il existe... qu’il se 
nomme ! 

Pierre CONTOZ, Maire 

PERFORMANCES CYCLISTES AU 
FEMININ 

Si les pratiques quotidiennes ou sportives à vélo sont de 
plus en plus réelles, quel que soit le sexe du cycliste, il 
y a des performances qui méritent un petit éclairage.  
Surtout si elles sont réalisées par des Falcomontaises. 
Le samedi 27 juillet, aux Jeux Olympiques, dans les rues 
de Paris, Juliette LABOUS échouait pour 9 secondes et 
quelques poussières au pied du podium. 
Grosse, énorme performance, Juliette, devancée par 
des spécialistes de la poursuite,   laissant les meilleures 
mondiales de la route derrière elle. Cette 4ème place 
laisse à Juliette de l’amertume compréhensible. 
Ce fut plus difficile lors de la course en ligne du 
dimanche 4 août. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Et le même jour du samedi 27 juillet, à quasiment la 
même heure (surprenante coïncidence) notre 
conseillère municipale Catherine PARDONNET, partie 
du village le 22 mai, posait les pieds au CAP NORD 
NORVEGIEN, point le plus septentrional de notre 
Europe 
Et ceci, sans vélo à assistance électrique, mais vélo 
musculaire équipé de quelques sacoches contenant une 

mini-tente et les nécessaires de base. 

• 66 jours…  

• + de 5 000 km au 
compteur…  

• 7 pays européens 
parcourus :  

UN EXPLOIT… 
66 jours, sans oublier 
les activités 
communales, Catherine 
continuant de 
communiquer par mail à 
l’aide de son portable. 
 
Et Juliette et Catherine 
sont presque voisines, habitantes du centre village !. 
       PC 

 

 

 Infos 
Montfaucon 
Septembre 2024 
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C’ETAIENT LES ELECTIONS 
3 tours d’élections en si peu de temps, en ce début d’été, 
ce n’est pas rien. Tout, s’est passé pour le mieux au 
village (2 bureaux). 

Ce bon déroulement est dû à une belle mobilisation : 
aux bénévoles qui ont participé à la tenue des scrutins 
et aux dépouillements, aux élu(e)s disponibles et aussi 
aux services municipaux. 

Et sans oublier nos habitants qui, en nombre beaucoup 
plus qu’ailleurs, ont déposé leur bulletin dans les urnes 
présentées. 

Par ce simple petit mot, je remercie sincèrement toutes 
et tous. 

    Pierre CONTOZ, Maire 
 

ELECTIONS LEGISLATIVES, Montfaucon 

infos ayant paru entre les 2 tours, suite des résultats : 
2ème tour - 2ème CIRCONSCRIPTION DE BESANCON 

Dominique VOYNET (EELV-NFP) élue avec 59,95% 
des suffrages contre 40,05% à Éric FUSIS (RN). 

Elle succède à Éric ALAUZET. 

Pour notre commune, Dominique VOYNET obtient 542 
voix (59,04%) et Éric FUSIS 378 voix (40,96%). 

La participation au village a encore été remarquable 
avec 84,3%. 

Dominique VOYNET sera accueillie au village dès que 
possible pour séance de travail avec la municipalité. 

AU DERNIER CONSEIL MUNICIPAL 
Séance du 26 juin 

Secrétaire de séance : Marie-Louise LAITHIER 

UN POINT SUR ACCUEIL JEUNES MIGRANTS 

Sur sollicitation des bénévoles, une somme de 5 000 € 
est engagée pour améliorer les conditions matérielles 
d’accueil. 

Afin de lutter contre l’inactivité, une implication dans la 
vie communale (entretien du village) sera organisée. 

■ AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET 

FINANCIERES 

Scrutins à venir. L’organisation des bureaux 
(notamment à la Malate) et les tableaux de permanence 
ont été précisés. 

Renouvellement de la ligne de trésorerie. D’un montant 
de 200 000 €, elle est souscrite auprès de la Caisse 
d’Epargne, mieux-disante. 

■ AFFAIRES D’URBANISME, DE TRAVAUX, 
DE BÂTIMENTS 

Point sur le dossier salle d’accueil / bâtiment 
périscolaire. L’élaboration de l’Avant-Projet–Définitif se 
poursuit, l’architecte intégrant les observations du 
dernier groupe de travail. 

Désamiantage de plusieurs sols à l’école. Les travaux, 
après consultation, sont confiés aux entreprises mieux-

disantes : PBTP – désamiantage 71 553 € TTC, MELI – 
nouveau revêtement 26 319 € TTC, ALPES 
CONTROLES – bureau de contrôle 3 100 € TTC, et 5 
bureaux de diagnostics avant et après travaux pour un 
montant total de 14 390 € TTC. 

Le calendrier strict, permettant une rentrée scolaire 
sécurisée, est validé. 

■ AFFAIRES PERISCOLAIRES ET 

EXTRASCOLAIRES 

L’organisation des Actions Citoyennes des Jeunes 
encadrées (chantiers de jeunes) est validée du 8 au 26 
juillet. L’animateur retenu est Quentin MUGNIER dans 
le cadre de la convention de mise à disposition par le 
Football-Club. 

De même en ce qui concerne la Ruche d’Eté du 8 au 26 
juillet, avec inscriptions limitées à 35. L’encadrement 
étant assuré par Laurène GRANDCLAUDE (directrice) 
– Yahël GOSKOVA, Lise-Marie CHEVILLARD, Sullivan 
BLONDEAU, Virginie BOLE. 

L’adjointe déléguée a présenté un rapport-bilan détaillé 
sur les activités périscolaires et extrascolaires de 
l’année 2023. Ce bilan comprenait à la fois les activités 
et les résultats financiers. Ce n’est pas moins de 51 425 
€ du budget de la commune qui ont été affectés à ces 
activités. 

Tarifs périscolaires 2024-2025. Ils sont maintenus à 
hauteur de 2023-2024, malgré une évolution à la hausse 
des charges. 

■ AFFAIRE DE PERSONNELS 

3 renouvellements de contrats pour la rentrée au service 
périscolaire sont décidés :  

➢ Sonia MERZOUGUI, 19/35ème/semaine,  

➢ Ouaïba BENCHEQROUNE, 30/35ème/semaine,  

➢ Sullivan BLONDEAU, 23/35ème/semaine  

■ AFFAIRE DE PATRIMOINE 

La présence du CLUB DU VIEUX MANOIR dans le 
cadre de la convention liant cette structure à la 
commune pour chantier de jeunes volontaires au 
château médiéval est confirmée . 

Le séjour se déroulera du 13 au 27 juillet, comme les 
années précédentes, sous tentes au verger des tennis. 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITE 

Compétences voiries. Plusieurs précisions ont été 
apportées concernant des traçages à exécuter (rue de 
Lucelle par GBM avec fonds de concours communal) ou 
à différer d’une année. 

Elaboration du PLUI. Ce lourd dossier qui doit être mené 
avec prise en compte de la loi ZAN contraignante (Zéro 
Artificialisation Nouvelle) sera conduit de manière 
participative. 

A noter que les surfaces futures à urbaniser devront être 
réduites du fait de la loi. 

Règlement local de publicité. Le conseil a pris acte du 
règlement proposé par GBM, l’intercommunalité 
bénéficiant de la police du respect des règles retenues. 
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AU DERNIER CONSEIL MUNICIPAL 
Séance du 18 juillet 

Secrétaire de séance : Laurent JEUNET 

ACCUEIL DES MIGRANTS A LA MALATE 

Comme à chaque séance, un point a été fait sur la 
situation des jeunes accueillis Les travaux 
d’amélioration de l’accueil ont été commandés. Pour 
deux d’entre eux, la situation a évolué : ils ont été 
reconnus mineurs par la justice et rentreront dans le 
dispositif départemental. 

AFFAIRES ADMINISTRATIVES ET 

FINANCIERES  

Ordonnance du 7 octobre 2021 concernant la 
publication des actes administratifs. Elle sera faite d’une 
part par affichage au tableau extérieur mairie, d’autre 
part par publication sur le site internet de la commune. 
Mais aussi de manière synthétique dans ce journal local. 

Décisions budgétaires modificatives. 2 décisions, sans 
incidence sur la gestion annuelle, ont été prises à la 
demande du Comptable du Trésor pour régularisation 
d’inventaires antérieurs. 

■ AFFAIRES D’URBANISME-TRAVAUX 

BESANCON, Citadelle de VAUBAN – Révision de la 
zone tampon de protection. Cette évolution devrait être 
soumise à enquête publique. Elle concerne les 12 sites 
Vauban dans 8 départements.  

Restructuration salle d’accueil et bâtiment périscolaire. 
Un point a été fait notamment sur le décalage de la 
production de l’Avant-Projet-Définitif par l’architecte 
mais aussi sur l’appréciation faite par le Bureau de 
Contrôle de la construction. Cet avis porte sur le 
traitement bois de façades. Quelques visites de 
réalisations similaires vont être organisées sans 
attendre avant décision définitive. 

Restauration portail ateliers municipaux mis à mal par 
accident de voiture. Au-delà de la prise en charge par 
l’assureur du responsable, un crédit sera affecté pour 
améliorer la situation notamment avec portail coulissant. 
Devis retenus : P. BEAUD, 2 770 €-OBLIGER, 8 028 €. 

Programme de travaux retenus à poursuivre et à 
élaborer. Sont retenus prioritairement : 

➢ Salle d’Accueil et bâtiment périscolaire, bien sûr 

➢ Valorisation des citernes à eau 

➢ Renaturation-Végétalisation de la cour d’école 

➢ Programme photovoltaïque collectif 

➢ Sécurisation du site MH du Château Médiéval 

➢ Et programmes annuels : entretien bâtiments…..  

■ AFFAIRES D’ESPACES NATURELS, 

AGRICOLES ET FORESTIERS 

Forêts communales : coupes indispensables de 
sécurisation. L’état sanitaire des forêts et les chutes 
d’arbres incessantes créent des obligations. 3 chantiers 
sont confiés à l’entreprise RAMBAUD, cet hiver : 

➢ Parcelle 34, chemin des Buis :     9 600 € 

➢ Parcelle 35, chemin de Chevriot :  12 000 € 

➢ Parcelles 1 à 30, (notamment bordant les propriétés 
de la Pérouse et de la Sablonière) :  13 200 € 

Soit un budget global de sécurisation de 34 800 €. Une 
recette de 7 000 € (vente des bois) est envisagée. 

■ AFFAIRES DE PATRIMOINE 

Site du château médiéval : échanges avec la DRAC 

Jacques TONNERRE a résumé les échanges du Maire 
avec la DRAC concernant le site MH et les fouilles 
archéologiques du château… pas simple du tout !!!, 
comme si, depuis 40 ans, les travaux (notamment 
bénévoles) avaient mis à mal le site. Une nouvelle 
réunion : commune-association-DRAC–Archéologue va 
être mise en place . 

Deux manifestations à venir 

➢ 7 septembre : 80ème anniversaire de la libération 

➢ 21 et 22 septembre : 40ème anniversaire de 
l’acquisition du site du château et de la création de 
l’association. 

■ AFFAIRES D’INTERCOMMUNALITE 

Il a été porté à la connaissance du conseil, 3 dossiers 
importants objets de décisions du dernier conseil de la 
Communauté Urbaine : 

➢ Le plan de mobilité 2025-2035 : avis sera à formuler 
par le conseil 

➢ Le lancement d’une tranche de 85 millions d’euros 
pour le projet RN57 – Micropolis – Beure dont 25% 
à charge de la Communauté Urbaine 

➢ Le projet « Grande Bibliothèque » avec une 
évolution conséquente à la hausse de la réalisation 
envisagée (le montant approchant les 100 M d’€). 

■ AFFAIRE DE PERSONNEL 
Loi du 13 décembre 2023 concernant les secrétaires de 
mairie. Leur appellation devient Secrétaire Général de 
mairie…avec à la clé !!! une toute petite évolution de 
carrière. 

■ AFFAIRES SCOLAIRES,   PERISCOLAIRES 

ET EXTRA SCOLAIRES 

Encadrement - Animations TAP à la rentrée. Les 
propositions d’animations (Nature – Arts plastiques – 
Sports – Musique) et l’encadrement nécessaire 
demandé, dont convention avec le football-club, ont été 
validées. 

Point sur PEdT périscolaire. Le  « couvert va être 
remis » : séance publique programmée le 8 octobre 
pour débattre des options en matière d’organisation du 
temps scolaire à la rentrée de septembre 2025. 

■ AFFAIRE BIEN VIVRE – BIEN VIEILLIR 

ENSEMBLE 

La distribution des boîtes « LE FIL D’ARIANE, BOÎTES 
QUI SAUVENT LA VIE » (voir Montfaucon Infos de mai) 
sera organisée par implication des élu(e)s dans leurs 
secteurs, à la rentrée de septembre. 
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NOUVEL AGENT COMMUNAL 
Suite au départ de Marc DESCOURTY le 1er mai 2024, 
la mairie a recruté, depuis le 1er juillet dernier, Xavier 
DUBOIS-DUNILAC, aux services techniques 
municipaux. 

De retour dans sa région natale, Xavier arrive de la 
région parisienne où il était fonctionnaire d’Etat. 

A ce jour, la mairie se 
félicite de son arrivée, 
Xavier ayant déjà 
montré ses qualités 

humaines, 
professionnelles et 
d’adaptation. 

 

Il n’est pas inutile de 
rappeler qu’après un 
début d’année d’une 
grande pluviosité, les 
agents peinent à faire 
face aux pousses 
d’herbes dans toutes 
les rues, et ceci malgré 

l’aide d’Alain VARECHON, de jeunes migrants (voir par 
ailleurs) et des Chantiers Départementaux. 

MON CHIEN, UN COMPAGNON 

OUI, MAIS …ET MES VOISINS !! 
➢ Je respecte l’arrêté municipal qui 
dit qu’il doit être tenu en laisse. 

➢ Je ne le laisse pas divaguer, ni 
dans le village, ni dans l’espace 
naturel. 

➢ Je ramasse ses déjections et les dépose, avec un 
sachet, dans une poubelle. 

➢ Je ne pars pas en vacances en le laissant seul dans 
la propriété … car il m’appelle, importunant ainsi les 
voisins. 

➢ Avant de me coucher, je ne le libère pas dans la 
propriété … car il entend des bruits, sent des 
animaux … et, à minuit, ses aboiements ne sont 
pas appréciés des voisins. 

En un mot, pour bien vivre ensemble, je respecte 
l’autre, c’est mon voisin !! 

ELECTIONS A LA CHAMBRE 

D’AGRICULTURE 
Elles auront lieu le 31 janvier 2025. La révision des listes 
électorales a débuté le 22 juillet.  

Demandes d’inscription sur ces listes en Préfecture : 

➢ Avant le 15 septembre pour collèges électeurs 
individuels 

➢ Avant le 1er octobre pour collèges des groupements 
professionnels. 

Affichage aux panneaux de la mairie. 

ENFIN DE RETOUR 
Elle manquait à notre regard, son absence, durant 

quelques années, a 
souvent suscité une 
question, un éternel 
refrain : «  Mais où 
est passée la croix de 
mission » ? 

Une réponse à cela ; 
les tourments 
climatiques, le vent, 
la pluie, les ans 

avaient eu raison de sa résistance. Pour le Maire de 
Morre, Jean-Michel CAYUELA, une décision d’urgence 
était à prendre, faire tomber l’édifice devenu dangereux. 

Depuis fin juillet 2024 elle est enfin de retour. Dominant 
de ses 10 mètres le village de Morre, la ville de 
Besançon, la Citadelle. Telle une surveillante, une 
protectrice. Faite de chêne, elle est un magnifique point 
de repère pour le promeneur, le randonneur. D’ailleurs 
sur ce point ajoutons que passe à ses pieds la Via 
Francigena. Sigéric est-il passé en ce lieu en l’an 900 ? 
Peut-être ! 

C’est en 1936, que 
de rudes gaillards 
du bucheronnage, 
Charles 
MATHEVON, 
habitant La Malate 
(photo collection 

familiale d’une de ses 

petites filles), Louis 
JOLIBOIS à 
Montfaucon et les 
CHABOD de Morre, 
décident de 
participer à la pose, 
sur la colline de 
Morre, en limite de 
Montfaucon, d’une 
gigantesque croix, 
qu’ils nommeront : 
Croix de Mission. Remerciements religieux ? Besoin de 
protection dans une période troublée ?  

Pour compléter ce point de repère, projet est lancé 
d’adapter, au pied de la croix, une table d’orientation, 
question de guider au loin le regard du promeneur.  

                                             Jacques TONNERRE   

TRAIL SOLIDAIRE 2024,           

IL FAUT, IL FALLAIT LE DIRE 
Montfaucon Infos de juillet-août a rendu compte de 
l’extraordinaire succès et le beau résultat financier pour 
les deux associations caritatives bénéficiaires, Salins de 
Bregille et Sourire à la Vie. 
Mais, comme dit précédemment, ce sont aussi 12 
associations locales qui ont délégué des bénévoles pour 
contribuer à l’organisation. 
Ces dernières ont reçu, chacune, un chèque de 200 € 
du football-club, coordonnateur. 
      PC 
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Photo datée de 1944, collection personnelle de G. OUDARD. 
Au centre R. BOURQUIN, FFI (d’une famille villageoise, de 

l’actuelle rue du Belvédère, connue) 

dans sa lettre, Fernande, la jeune falcomontaise, cite R. 

BOURQUIN, ayant fait passage au village. 

Photo datée du début de l’année 45, collection personnelle de 

G. OUDARD. 

Les allemands ont quitté la commune. Ils ont abandonné un 
grosse pièce d’artillerie. On discerne l’if du cimetière et à l’angle 

droit, une autre pièce d’artillerie 

 

 

Photo datée de 1944, collection de P. LIGIER, Secrétaire de 
l’amicale G. MOCQUET 

Des soldats américains au Belvédère scrutent la vallée. 

 

En avril, nous sollicitions des souvenirs de la Libération de la commune. Très rares retours, mais oh ! combien 
précieux ! 

Il est vrai que très peu d’habitants de la commune de l’époque sont encore parmi nous aujourd’hui … d’autant qu’à 
l’époque, ils avaient seulement quelques années. 

Peu de souvenirs, même à la mairie. Très surprenant, dans les registres des délibérations du conseil municipal on 
ne parle pas de la guerre, ni de la déclaration, ni des 5 années de guerre, ni des prisonniers, ni des morts, ni de la 
Libération !! Comme si « la chape de plomb allemande », l’occupation du Fort était forte et réelle, s’imposait. 

 

Deux allusions seulement par décisions : un crédit, en 1941, pour rembourser un cultivateur qui a transporté du 
bois pour l’armée occupante allemande et en octobre 1944, la location du presbytère à la famille QUERY dont la 
ferme a été incendiée par les allemands au Trou au Loup. C’est tout ! 

A la déclaration de guerre, le Maire est Albert TISSERAND qui démissionnera en 1943, sans doute pour ne pas 
coopérer avec l’occupant allemand. 

Il est remplacé par Alfred MOSER le 1er juillet 1943, celui-ci nommé par arrêté préfectoral, hors toute élection. Il 
décède en 1945. 

PARMI LES RARES DOCUMENTS SOUVENIRS 

Une lettre d’une grande valeur, celle de 
Fernande, une jeune falcomontaise, âgée de 
20 ans, écrivant à son frère Bébert, âgé de 14 
ans, aidant sa tante paysanne, en Haute-
Saône (le mari est en captivité). 

C’est par cette seule lettre que nous 
apprenons que la commune a été libérée le 
jeudi 7 septembre à 11h, avec l’arrivée des 
américains. 

Mais elle parle aussi de l’attaque du Trou au 
Loup le 27 août par les FFI, et l’incendie de 
vengeance des fermes QUERY et GROS, par 
les occupants allemands. 

Cette lettre, …. Un trésor de description de la 
vie villageoise en cette période ! 

Et autre trésor cité dans la lettre : « les gosses 
se sont bien régalés de bonbons et de 
chocolat …. Et la maman, du café… ». C’était 
la distribution des soldats américains. 

 

 

 

 

LIBERATION DE MONTFAUCON : 
SOUVENIRS RARES MAIS PRECIEUX 
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Quel été ! 

Débuté par une campagne électorale européenne, puis 
législative surprise, l'été s'annonçait rempli de ruptures 
et d'affrontements.  

Les débats s'étaient cristallisés sur quelques sujets 
souvent très clivants et beaucoup s'inquiétaient de ce 
que devenait notre vieille nation... 

Et les Jeux sont arrivés, portant haut les valeurs 
sportives d'entraide, de dépassement de soi, de « fair 
play ». 

Des foules multicolores ont acclamé des centaines de 
champions fiers de participer à ce grand événement et 
heureux de profiter des installations incroyables et 
splendides prévues pour ces JO qui ont montré au 
Monde la beauté de notre pays, bien au-delà de la seule 
Ville Capitale. 

Nous sommes fiers de cette organisation parfaite, fiers 
de nos sportifs qui, plus que jamais , ont porté haut une 
de nos devises républicaines : Fraternité ! 

   Laurent Jeunet. Ver(t)s l'Avenir 

 
 
 
 

  

 

 

 

 

 
  

ADRIEN DUCOULOUX, 

DIRECTEUR DU SYNDICAT  

DU MARAIS DE SAONE 
Adrien DUCOULOUX, 28 ans, originaire de Saône, 
spécialiste des milieux aquatiques, apiculteur, a pris, en 
ce début d’été, la direction du Syndicat Mixte du Marais 
de Saône dont le siège est à La Vèze. 

Il succède à Alexandre BENOIT-GONIN qui avait exercé 

cette mission pendant 
6 années. 

A ce poste, Adrien 
DUCOULOUX, en 
charge de ce vaste 
espace naturel voisin 
qui nous est cher, sera 
le proche 
collaborateur de 
Ludovic FAGAUT, 
président. 

La rentrée scolaire 2025/2026… 

c’est déjà maintenant 
Lors de mon dernier billet, j'avais exprimé mon 
mécontentement quant à l'implication ou au manque 
d'intérêt pour la vie communale d'une certaine tranche 
d'âge. Il est fort satisfaisant de constater que les choses 
ont évolué avec la création d'une association de parents 
très dynamique, les résultats sont là, car les actions 
menées permettent et permettront d’apporter son 
concours à l’école, je m'en félicite. 

Il n’empêche que d’autres sujets restent à construire au 
sens propre, comme la nouvelle restauration scolaire, 
dont la construction commencera normalement en 
2025. Il n’empêche que d’autres sujets vont arriver très 
rapidement sur la table, je pense notamment aux 
rythmes scolaires. Nous devons dès à présent nous 
pencher sur ce dossier, car ils devront être mis en place 
pour la rentrée 2025/2026. Un travail est déjà en cours 
au sein des commissions entre élus. Pour rappel, il 
appartient aux communes de gérer les rythmes 
scolaires. Par conséquent, c’est au Conseil municipal 
qu’il appartient de prendre cette décision. 

En revanche, il me semble important que chaque parent 
d'élève, ainsi que les futurs parents, se sentent 
concernés par ce sujet. Il me paraît essentiel que 
chaque foyer se préoccupe de cette question, car elle a 
un impact direct sur le rythme de vie de vos enfants ainsi 
que sur votre organisation familiale.  

Nous allons travailler sur ce dossier et ne manquerons 
pas de relayer notre orientation de choix afin d’aboutir 
vers la meilleure décision possible. 

   Cyril DELITOT, « Expérience 
   et Ambition pour vivre ensemble » 

RENCONTRE DU GENERAL 

BLONDEAU 

Le comité de base de défense de BESANCON : 1ère 

division de l’armée de terre (c’est 25 à 30 000 militaires 
d’active ou de réserve), que commande le général 
Pierre-Yves BLONDEAU, s’est réuni sur le site de notre 
château médiéval fin juin. 
Profitant bien sûr de la 
qualité du site, et de 
conditions météo au top, 
le comité a bénéficié 
d’une visite commentée 
par le président de notre 
association Uyen 
NGUYEN. 
 Le Maire et Jacques 
TONNERRE, Adjoint, 
n’ont pas manqué de 
venir saluer le général BLONDEAU, lui dire tout le 
souhait communal de conserver des liens forts avec les 
régiments de la place, juste avant son départ pour une 
autre grande fonction et l’attribution d’une 4ème étoile. 

PAROLE LIBRE DES ELUS 
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DESAMIANTAGE DES SOLS DE 

L’ECOLE : OPERATION 

DELICATE ACHEVEE 

Parmi les nécessités de gestion, notamment en matière 
de sécurité, citons, la détection de l’amiante dans les 
établissements recevant du public. Elle a été positive 
dans les sols de l’école. 

Décidée par le conseil municipal, cette opération de 
désamiantage délicate en matière de sécurité a été 
réalisée pendant les vacances scolaires et a nécessité 
des moyens conséquents : près de 120 000 € engagés. 

Plusieurs phases ont été menées à bien. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Stockage des mobiliers et du matériel éducatif dans la 
classe de maternelle 

Le déménagement 
réalisé par une 
collaboration, élus, 
quelques parents, 
employés 
communaux et 
migrants. 
Opération 
coordonnée par le 
1er Adjoint, Hervé 
TOURNOUX. Tout 
comme le 
réaménagement 
qui précèdera la 
rentrée dans les 
salles où les sols sont refaits à neuf. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le conditionnement règlementaire des déchets et 
matériels utilisés à faire traiter par des entreprises 
spécialisées : délicat, sérieux, contrôlé. 

KERMESSE ET CHANTS 
C’est avec beaucoup de plaisir que nous nous sommes 
retrouvés dans la cour de l’école vendredi 28 juin, 
enfants, parents, maîtresses,, membres du périscolaire, 
pour célébrer la fin de l’année scolaire ! 

 
C’est le thème de la kermesse qui a été choisi pour que 
les enfants puissent s’amuser pleinement lors de cette 
soirée ! 

Les stands étaient composés de grands jeux en bois 
loués auprès de la ludothèque itinérante La Toupie. 

Et les enfants élus au conseil municipal des enfants en 
assuraient le bon fonctionnement. 

 
Une autre surprise attendait les gourmands : une 
machine à barbe à papa ! Des boissons et une petite 
restauration complétaient le cocktail d’une soirée 
réussie. 

Et pour couronner le tout, la météo s’est montrée très 
clémente car ce fut la seule soirée non pluvieuse de la 
quinzaine en cette fin juin… 

En effet, le récital des chants appris tout au long de 
l’année par les enfants et orchestré par Anne-Marie 
GANDEL avec le soutien des maîtresses a pu avoir lieu 
lundi 1er juillet, après avoir été reporté pour cause de 
météo capricieuse. 

 
Lors de “La cérémonie musicale des Jeux Olympiques 
2024 de l’école de Montfaucon”, nous avons pu 
apprécier la flamme olympique, les anneaux ainsi que 
de belles chorégraphies et une mise en scène soignée ! 

Un grand merci à toutes et à tous pour votre 
participation. Belle fin d’été, et bonne rentrée ! 

A. MOTTELAY et LA TRIBU D’HENRIETTE 
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LES ACTIVITES DE L’ETE 

Elles ont eu lieu du lundi 8 au vendredi 26 juillet. 

LA RUCHE ET LES J.O. 

Durant chaque semaine, les enfants 
ont participé à différentes épreuves 
sportives : courses, relais, rameur, 

lancer parcours à l’aveugle…  

Pour la partie créative, fabrication de médailles en 
« plastique fou », perles à repasser, pyrogravures en 
sablé. Création de « phryges » et de trophées. 

Chaque fin de semaine, une cérémonie était organisée 
avec remise des médailles sur fond musical.  

Les temps forts restent la sortie au 
labyrinthe de maïs de Foucherans 
et le traditionnel « mini camp ».  

Le jeudi 25 juillet l’équipe 
d’animateurs a procédé à la remise 
des médailles et trophées pour 
chaque enfant et chaque équipe 
suivie d’un barbecue puis du 
cinéma en plein air.  
 

Nuit sous tente pour les 
enfants et petit déjeuner 
avec l’équipe des chantiers 
jeunes.  

Cet été, le centre de loisirs a 
accueilli au total 95 enfants 
durant les 3 semaines. 

Prochain centre de loisirs du lundi 21 octobre au 
vendredi 25 octobre 2024, à très vite !  

LES ACTIONS CITOYENNES POUR ADOS 

Les 16 jeunes de 15 à 17 ans ont été accueillis par 
Quentin MUGNIER dans le cadre d’un centre de loisirs 
où des activités à engagement civil, citoyen et en faveur 
du développement durable : petits travaux de peinture, 
désherbage, taille de haies, nettoyage divers. 

 
 

Les jeunes de la 
semaine du 22 
au 26 juillet 

 

Nous avons également partagé 
une matinée d’échange et le 
repas du midi avec les jeunes 
du Club du Vieux Manoir.  

 

Les Actions Citoyennes pour 
Ados favorisent l’ouverture aux 
autres et l’acquisition de savoir 
faire et de savoir-être.  

 

   R.S., L.G. et l’équipe périscolaire 

LE CLUB DU VIEUX MANOIR A 

MONTFAUCON 
Comme les deux années précédentes, le Club du Vieux 
Manoir a installé son campement à Montfaucon. 20 
jeunes de 14 à 18 ans, leurs 4 accompagnateurs et leur 
responsable Claire-Marie ont travaillé au château du  13 
au 27 juillet.  

En cadeau de bienvenue, la commune a offert à chacun 
des jeunes un tee-shirt de l'association du château 
marqué des armoiries des Montfaucon-Montbéliard.  

Les jeunes de l'équipe du Club du Vieux Manoir œuvrant 
à la Citadelle sont venus les rejoindre pour passer une 
journée. Ils ont tous apprécié la visite du château 
commentée par Uyen NGUYEN, aidé par Françoise 
ORDINAIRE.  

Ils ont réalisé des travaux à trois endroits du château : 
sur le mur longeant le chemin d'accès au château, sur 
le mur de la porterie du bourg et sur le mur du 
presbytère, selon les directives de la municipalité de 

Montfaucon et de la DRAC. 

En fin de séjour, ils ont invité des membres de la 
municipalité et de notre association à partager, un soir, 
leur traditionnel repas du Club. Cette soirée s'est 
terminée par une chorégraphie de danse animée par 
tout le groupe.  

Ils ont apprécié leur séjour à Montfaucon, 
particulièrement le calme et l'accueil.  

Le Club du Vieux Manoir sera à nouveau le bienvenu 
l'année prochaine.  
 

Pour voir plus d'articles et de photos sur cette belle 
semaine : https://www.chateau-de-montfaucon-
doubs.org/  

  L'association le Château de Montfaucon 
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LA MALATE : 2 A 3 MOIS 
D’UN LOURD CHANTIER 

Nous avons déjà parlé dans les pages de ce journal des 
obligations du Grand Besançon Métropole (et des 
communes du plateau) en matière de protection de la 
source d’Arcier, source indispensable en 
approvisionnement en eau, et de la station des eaux 
rénovée récemment, dans le quartier est stratégique. 

 

Le 9 septembre 2024, Grand Besançon Métropole 
engage un lourd chantier d’assainissement, chemin des 
Vignes, travaux menés à bien (nous l’espérons !!!) par 
l’entreprise Société TP ROULANS (tél. 03.81.55.29.26), 
qui croisera vers le n°8, le gros aqueduc réalisé au 19ème 
siècle : croisement délicat !  

 

En même temps, ENEDIS installera, à l’aide d’une 
trancheuse, en souterrain, le réseau électrique 
Moyenne Tension qui se substituera à la ligne aérienne 
survolant le quartier : un poste de transformation devant 
être installé rue de l’Aqueduc en face du conteneur à 
verres (terrain de sports). 

 

CONCRETEMENT : 
 Nécessité par l’étroitesse, l’importance des engins 

utilisés, le chemin des Vignes sera coupé à la circulation 
au droit du chantier et à l’avancement.  
Il sera impossible de rétablir la circulation pour la nuit ou 
pour les week-ends. 
La circulation à pied ou à vélo (franchir en le tenant à la 
main) sera délicate et nécessitera vigilance de 
l’entreprise, mais aussi des usagers, leur patience étant 
sollicitée. 
 

 La desserte automobile et de sécurité du quartier se 
fera en fonction de l’avancement du chantier soit par le 
bas (travaux réalisés), soit par le haut … vers le village. 
La liaison village / rue de l’Aqueduc ne sera plus 
possible. 
 

 Les ordures ménagères seront collectées soit au 
carrefour Coteau / Vignes, soit au carrefour Aqueduc / 
Vignes. Les services de GBM et la commune évalueront 
les difficultés et pourront prendre des mesures 
d’accompagnement. 
 

 Si le chantier d’assainissement prendra bien fin au 
carrefour de la rue du Coteau, le chantier ENEDIS se 
poursuivra sur toute la longueur du chemin de Chevriot, 
puis chemin Stratégique jusqu’au transformateur voisin 
de l’école.  

Une bifurcation est prévue pour rejoindre le 
transformateur de Morre, rue de Saint-Fort. 

 

La municipalité est consciente des difficultés qui 
apparaîtront dans la vie courante des habitants. 

Avec la Direction de l’Eau et de  l’Assainissement de GB 
Métropole, elle sera à l’écoute pour minimiser les 
désagréments. 

 
    Pierre CONTOZ, Maire 

UNE BELLE PRESTATION 
En cette veille de vacances, l’école de musique du 
Plateau avait investi l’église du village pour un concert 
pour le moins agréable. 

Interventions instrumentales des élèves, pour de belles 
prestations au piano. Comme tous concerts, il est 
difficile de ne pas retenir ce qui a conduit l’auditoire à 
des instants vibrant de plaisir.  

Retenons une prestation vocale de deux élèves, 
témoignant d’un travail de grande qualité de la part du 
professeur de chant. A l’évidence les deux élèves ont, 
devant elles, un bel avenir, soyons-en certains. 

Pour clore cet instant 
musical, le chœur de 
femmes de l’école du 
Plateau a su démontrer 
un excellent travail 
vocal qui attire 
l’écoute. De Brahms à 
Charpentier en 
passant par Gabriel 
Fauré, un beau 
moment de belle 
musique. 

      JT 

30EME CORDEE DE  

« SEMONS L’ESPOIR » 
Notre village est toujours éveillé lorsqu’une Cordée de 
l’Espoir s’engage vers un haut sommet. 

Et pour cause, Philippe et Anne ROY et l’association, 
nos concitoyens qui ont succédé aux généreux Pierre et 
Charlyne DORNIER, ne ménagent pas leur peine pour 
apporter contribution à des guérisons de cancers. 

Dernier week-end de juillet ….30ème cordée en vallée de 
Chamonix, direction TETE BLANCHE qui frise les 4 000 
m, 30ème anniversaire de la 1ère ascension d’Emilie, fille 
des fondateurs. 

Philippe et Anne ont partagé cette aventure avec des 
participants des premiers sommets en 1994 présents 
avec Emilie, d’autres participants étaient originaires du 
village, aventure 2024 préparée en Vallée Blanche. 

Bravo à eux pour cette belle ascension, très symbolique. 
Une cloche a été déposée en montagne. 

 

La cordée, avec les guides plein d’altruisme pose au 
sommet. 
      PC 
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LES FOINS A L’ANCIENNE  
La vie associative est toujours très active au village de 
MONTFAUCON. Les bénévoles se sont mobilisés le 
samedi 19 juillet pour « faire les foins », démarche 
initiée par l’Association LES VERGERS. Pour assurer le 
labeur comme autrefois, les engins agricoles historiques 
ont été ressortis : râteau-fane, pirouette, tracteur ou 
encore petite presse ! 

 

Le foin mis en botte fera le bonheur cet hiver des moutons de 
l’association qui paissent sur le versant nord du château.   

Ces journées de travail «  à l’ancienne » ont permis le 
déroulement du traditionnel pique-nique villageois dès le 
vendredi soir réunissant de nombreuses personnes 
(venues à pied ou en vélo) sous un soleil couchant 
devant la fameuse « loge des Vergers »…  

 
Belle fête rurale appréciée de tous. 

 

Et comme si le besoin d’activités était un leitmotiv de 
l’association, des membres constructeurs se retrouvent 
souvent le soir, pour édifier l’abri à animaux (moutons et 
poulailler participatif).  

     A RICHARD 

INFOS DIVERSES 

NOUVELLES ACTIVITES OFFERTES 

AU VILLAGE  
IMPORTANT : Deux nouvelles activités s’installant 
au village sont à annoncer.  

Madame Mélody GADOIS, orthophoniste libérale, 
ouvre son cabinet au 46 rue du Comté de Montbéliard, 
à compter du 2 septembre 2024.  

Mesdames Séverine EME et Céline VIPREY, 
infirmières libérales, transfèrent à la mi-septembre, leur 
cabinet de Mamirolle à Montfaucon. Installation dans les 
locaux de l’ancien salon de coiffure de la Place de la 
Grâce Dieu.  

NB : prémices d’installation dans la future maison 
d’activités d’entrée du village. 

ENQUETE PUBLIQUE PROJET 

EOLIEN A NANCRAY 
Il est porté à connaissance que le Préfet du Doubs a 
prescrit une enquête publique du 17 septembre au 18 
octobre 2024. 
Les pièces et registre d’enquête sont déposés, pendant 
la période d’enquête, en mairie de NANCRAY, à 
disposition du public. 
Les dates de présences en mairie de la présidente ou 
membre de la commission sont fixées dans l’arrêté 
affiché en mairie de Montfaucon, le 3 août dernier. 

FORUM DES ASSOCIATIONS 

 

ASSOCIATION DES FAMILLES, VIDE 

GRENIER  

Dimanche 15 
septembre,  

à partir de 8h. 

 

Emplacement 3m/10 € 

Départ possible à 
partir de 17h 

Renseignements et 
inscriptions : 
06.48.88.01.79 
06.16.12.17.10 ou 
assofamilles.montfaucon@gmail.com 

mailto:assofamilles.montfaucon@gmail.com
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NOUVEAU PRESIDENT A L’ASSOCIATION 

VIA FRANCIGENA 

Après le décès du regretté Président fondateur Massimo 
TEDESCHI, l’association VIA FRANCIGENA a élu un 
nouveau Président lors d’une assemblée générale 
dédiée, tenue à Fidenza (Emilie-Romagne / Italie). 
Francesco FERRARI, Vice-président, a été élu à 
l’unanimité, étant très investi dans l’association aux 
côtés du Président défunt. 
Francesco FERRARI est Maire de ORIO LITTA, 
commune italienne de 2 036 habitants en province de 
Loti – région de Lombardie, située à mi-chemin entre 
Milan et Parme. 
Il sera accueilli au village, dès que possible. 

OUVERTURE DE LA CHASSE 2024 / 2025 

L’arrêté préfectoral 25-2024-05-22-00005 fixe les dates  
de la saison de chasse 2024 / 2025 : ouverture le 8 
septembre 2024 et clôture le 28 février 2024.  

Les jours de chasse sont les mercredis – jeudis – 
samedis – dimanches et jours fériés avec chiens. 

Pas de chasse les 25 décembre et 1er janvier. 

L’arrêté cité est affiché en mairie. 

AGENDA DU MOIS 
■ Vendredi 30 et samedi 31 
août 

Bande Sonore 

Festival Ebulli’son.  

■ Samedi 31 août Municipalité 

Le secrétariat de mairie sera fermé au public. 

■ Dimanche 1er septembre F.C.M.M.G.V 

Les seniors B reçoivent Saint-Vit.  

Les seniors C se déplacent à Velotte. 

■ Lundi 2 septembre Ecole et Municipalité 

C’est la rentrée scolaire et périscolaire. 

■ Lundi 2 au vendredi 6 
septembre 

Association Le 
Château 

Semaine de travaux au château. Toutes les bonnes 
volontés peuvent se joindre à l’équipe de bénévoles. 

■ Mercredi 4 septembre F.C.M.M.G.V 

Reprise des petits footballeurs (Baby-foot 3 à 5 ans). 

■ Jeudi 5 septembre Relais A.M. 

De 10h à 12h, salle Courbet. 

■ Samedi 7 septembre Municipalité  

10h, préau de l’école, Forum des associations, découverte 
des activités associations et inscriptions  

■ Samedi 7 septembre  F.C.M.M.G.V 

Les seniors A reçoivent La Joux Nozeroy. 

■ Dimanche 8 septembre  F.C.M.M.G.V 

Les seniors B se déplacent à Naisey.  

Les seniors C reçoivent Doubs Sud. 

■ Vendredi 13 septembre F.C.M.M.G.V 

Reprise des vétérans. 

■ Dimanche 15 septembre Association des 
Familles et des 

Cadichons  

A partir de 8h, sur le parking de la salle d’accueil, vide 
grenier – buvette et restauration proposées par 
l’association des Cadichons (voir par ailleurs). 

■ Lundi 16 septembre F.C.M.M.G.V 

A 20h, salle Courbet, assemblée générale du club. 

■ Vendredi 20 septembre AVALFORT 

Journées du Patrimoine. Entre 18 et 21h, randonnée au 
Belvédère. 

■ Samedi 21 septembre F.C.M.M.G.V 

Les seniors C se déplacent « aux Sapins ». 

■ Samedi 21 et dimanche 
22 septembre 

 Municipalité et association 
Le Château 

Voir dernière de couverture. 

■ Dimanche 22 septembre F.C.M.M.G.V 

Les seniors A se déplacent à Levier.  

Les seniors B reçoivent Dannemarie. 

■ Dimanche 29 septembre F.C.M.M.G.V 

Les seniors B se déplacent aux Fins.  

Les seniors C reçoivent Les Orchamps Besançon. 

ETAT CIVIL 

NAISSANCES 

■ le 6 juillet, Lison, fille de Pauline DECAIGNY et Julien 
DENIZOT 

■ le 25 juillet, Willian, fils d’Hélène UBBIALLI et Vincent 
BETSCH 

INFORMATIONS MAIRIE 
Ouverture du secrétariat de mairie :  
Du lundi au vendredi de 10 h 30 à 12 h 
Le mercredi soir de 17 h à 19 h 
Le samedi matin de   9 h à 12 h 

Allo « Mairie urgence » : 06.08.80.41.87 

Téléphone :              03.81.81.45.71  
Courriel :  mairie@montfaucon25.fr 
Site : www.montfaucon25.fr  

Montfaucon Infos 
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A partir de 11h, les cloches de l’église sonneront 
pour rappeler la Libération du village. 

A partir de 16h, cérémonie du 80ème anniversaire 
de la Libération de la commune. (voir par ailleurs). 
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